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厦门六区“两会”特别报道

为发展献计 为民生建言
厦门六区昨起进入“两会时间”

晨报讯（记者俞杰赵怡然）昨
日上午，思明区政协九届四次会议

开幕。肩负着全区人民的重托和期

待，来自各个界别、各条战线的区政

协委员履行政治协商、民主监督、参

政议政职能，为全区经济社会高质

量发展凝心聚智、建言献策。

一年来，思明区政协常委会坚

持发扬民主和增进团结相互贯通、

建言资政和凝聚共识双向发力，围

绕中心、服务大局，因势而进、守正

创新，积极推进协商民主，倾智高

质量发展。各专委会、党派、界别

高质量完成调研课题19篇；紧紧围

绕区委、区政府决策和群众关切，

组织专题调研视察57场。提案审

查立案171件，均已按期办结；所提

建议全部采纳137件，办理满意率

和基本满意率为100%。积极推动

平台建设，新建“好商量”工作室20

个，总数达86个。推出媒体议政

TV透“思明政协讲谈”12期、“思明

政协讲谈”18期。社情民意信息总

分在全市六区排名第一。

晨报讯（记者 邓丽萍）年终岁

末，聚力同心，湖里区政协委员满

怀履职为民之心，会聚一堂建言资

政。昨日上午，湖里区政协九届四

次会议开幕，特区发祥地迎来一年

一度的“两会”时间。

2024年是人民政协成立75周

年，湖里区政协带领广大委员积极

履职尽责，献务实之策，谋创新之

举。这一年，湖里区政协全面开展

协商项目25个，提出各类意见建

议229条，反映社情民意信息209

件，区本级交办提案95件全部办

结，满意率100%。

会上宣读了一批优秀委员、优

秀提案、优秀调研报告、反映社情

民意先进单位和个人名单。

湖里区政协委员围绕加快推

进低效工业用地再开发、推进湖里

老工业区焕发新活力等建言献策。

晨报讯（记者 张晓霏 通讯员

冯立东）昨日上午，集美区政协九

届四次会议开幕，来自全区各界政

协委员满怀激情、齐聚一堂，认真

履职尽责，积极建言献策，共商集

美发展大计。

自九届三次会议以来，集美区

政协共收到提案227件，立案119

件。其中，党派团体提案25件、确

定重点提案4件。收到复函件148

件（含分办单位复函件），委员满意

率100%。许多意见和建议被集美

区政府各部门采纳，落实体现到区

政策文件出台、相关工作推进中，

促进了决策的科学化、民主化。

大会还通报表扬了优秀提案、

提案承办先进单位和2024年度履

职积极委员。根据大会议程，政协

委员们还将列席区十三届人大五

次会议，听取并协商讨论区政府工

作报告、“两院”工作报告和财政工

作报告，选举九届区政协副主席和

常务委员，听取并审议通过区政协

九届四次会议提案审查情况报告

和会议决议。

新的一年，集美区政协将紧紧

围绕区委工作部署，加强思想政治

引领，积极建言资政，广泛凝聚共

识，加强自身建设，不断开创区政

协工作新局面。

晨报讯（记者 许悦）昨日上

午，海沧区政协九届四次会议开

幕，标志着海沧区正式进入“两会”

时间。来自全区各界的政协委员

齐聚一堂，以饱满的热情认真履行

政治协商、民主监督、参政议政职

能，为海沧区在更高起点上建设高

素质高颜值国际一流湾区积极贡

献智慧和力量。

一年来，在中共海沧区委的

正确领导下，区政协及其常委会

坚持围绕中心，服务全区工作大

局，围绕“加快新型工业化，塑造

更优产业体系”专题开展议政性

协商，从推动产业升级、加强服务

保障、优化人才政策等角度，提出

9个方面39项具体建议，助力海

沧在更高水平、更深层次、更宽领

域加快实现新型工业化。立足加

快建设现代化产业体系，组织10

多场调研活动，提出 100多条意

见建议，为推动科技创新和产业

创新汇聚智慧力量。通过提案督

办、调研视察，助力加强与自贸试

验区联动合作和港区集疏运体系

建设，为港区高质量发展注入新

动力。

晨报讯（记者 林燕萍 通讯员
郑素描 叶进挺）昨日上午，同安区

政协十四届六次会议正式开幕，来

自全区各界、各条战线的政协委员

齐聚一堂，满怀奋进豪情，积极协

商议政。

今年以来，同安区政协紧紧围

绕党委和政府工作的重点、群众生

产生活的难点、社会治理的焦点，

聚焦经济社会发展、创新驱动战略

实施、改革开放等重点工作，开展

协商议政和课题调研。大力开展

“提案质量全面提升年”活动，办理

民生提案84件，推动解决圳岸路

交通拥堵、公共场所母婴配套建设

等民生问题70余个。

新的一年，同安区政协将继续

坚持创新协商形式，以党的政治建

设为统领、以服务同安发展为主

线、以密切联系群众为导向、以提

升质量效能为保障，围绕产业发

展、文旅融合等重要议题，出实招、

献良策，为谱写“富美新同安”现代

化建设新篇章作出新的更大贡献。

晨报讯（记者 张雅雯）昨日上

午，翔安区政协五届四次会议开

幕。来自各条战线的委员齐聚一

堂，以饱满的参政议政热情广泛凝

聚共识，建良言谋良策，共谋翔安

发展大计。

会议听取了翔安区政协五届

三次会议以来提案工作情况的报

告。据介绍，五届三次会议以来，

翔安区政协共收到提案 202件。

经提案委员会审查立案132件，全

部采纳的98件，部分采纳的26件，

列入计划6件，采纳率98.48%。

2025年，翔安区政协将强化

改革思维、持续守正创新，充分发

挥专门协商机构作用，为翔安全面

深化改革、高质量发展、服务两岸

融合发展贡献政协智慧和力量。

两岸同根同源、同文同

艺，文艺与教育交流是增进

两岸认同、促进心灵契合的

重要桥梁。当前，思明区政

协主办的两岸有戏交流项

目是两岸青少年文艺交流

的有效平台，我建议在此基

础上，增加举办每年一次的

两岸曲艺比赛，展示两岸曲

艺魅力，以曲艺比赛、展演

等形式，更好地促进两岸曲

艺传承创新，强化两岸曲艺

纽带；同时，由思明区曲艺

家协会牵头，联合厦门市曲

艺家协会开展两岸学生曲

艺培养计划，鼓励两岸学生

短期培训学习，增进相互了

解。 （记者俞杰）

政协委员要有为民履

职的责任、能力与担当。这

几年我一直在关注科技与文

化领域的发展。今年我提出

两个提案，一是希望通过AI

等数智技术，将非遗文化进

行创造性转化，打造具有区

域特色的非遗文化产业，成

为区域经济发展的新增长

点；二是通过强化政府、企

业、高校产学研合作，整合多

方资源，打造影视公共服务

平台，为影视创作提供一站

式服务，降低成本、提升效

率，吸引更多优质影视项目

落地。 （记者邓丽萍）

新能源汽车是当前制

造业领域最具代表性的产

业链之一，涉及领域多、融

合趋势明显，而发力新能源

汽车赛道，集美区有基础也

有优势。我建议集美区积极

扩大有效投资，力争在厦门形

成以集美区为主导的新能源

汽车供应链，打造高能级新

能源之都。通过加强对新能

源汽车企业的支持、推动锂

电池生产及回收利用产业发

展、发展新能源汽车零部件

产业、加强充电换电设施建

设等，集美区有望实现发展能

级跃升。 （记者 张晓霏）

作为媒体人、海沧文旅

推荐官，我更关注海沧的文

旅融合与发展。要创新运用

传播手段和载体，展示海沧

形象、讲好海沧故事。在“文

旅相融”中升腾城市“烟火

气”，助力海沧火爆“出圈”。

今年我的提案聚焦产

业工人文化建设方面。海沧

区以产业立区，生活着20多

万名产业工人，他们是推动

经济社会发展的重要力量和

主力军，其文化建设也应该

受到重视。 （记者许悦）

当下，不少企业存在科

技成果转化率偏低、转化能

力不足等问题。因此，今年

我提出提高科技成果转化

率，推动科技创新和产业创

新深度融合的提案，建议建

立线上线下一体化的科技

成果转化平台，开设科技成

果转化“直通车”，设立科技

成果转化“资金池”，组建科

技成果转化人才团队，通过

一系列举措进一步推动同

安区科技成果转化工作有

效开展。 （记者林燕萍）

此次我代表民进翔安

区总支部发言。我们建议做

好民俗文化保护，在开发建

设中留住“美丽乡愁”。通过

科学统筹，凸显翔安特色，将

民俗文化保护纳入片区开发

总体规划，在载体设计上融

入传统建筑风格和文化元

素；开展全面普查，做好文化

档案建立，形成完整的民俗

文化档案库；多方协作，探索

多元融资机制、保护机制，形

成保护与利用并重的文化传

承模式；科技赋能，创新文化

保护方式方法，确保文化遗

产长期保存。（记者张雅雯）
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